

DÍA NACIONAL DEL EMPRENDIMIENTO

IMPULSANDO EL DESARROLLO Y LA INNOVACIÓN EN CHILE

LT EDICIONES
 ESPECIAL
 ESPECIALES

domingo 27 de abril de 2025



[UN PILAR ECONÓMICO DEL PAÍS]

64% de la fuerza laboral del sector privado pertenece a las pymes

El rol de las pequeñas y medianas empresas es clave para el crecimiento económico. Con más de la mitad de la fuerza laboral del sector privado, las pymes corresponden al 98% de las empresas en Chile.

Por: **Rodrigo M. Ancamil**

Aunque quizás a simple vista no dimensionamos su impacto en el país, las pequeñas y medianas empresas son un motor silencioso de la economía. Son estos emprendimientos que desde lo cotidiano generan gran parte del empleo en el país y que dan oportunidad a millones de personas de crecer económicamente. De acuerdo a cifras del Informe Estadístico 2024, Observatorio Pyme del Centro UC Encuestas y Estudios Longitudinales, el 64% de la fuerza laboral del sector privado en Chile pertenece a las pymes.

"Las pymes tienen un impacto directo en el desarrollo de los territorios. Muchas nacen desde las propias necesidades de cada zona y logran generar empleo donde las grandes empresas no llegan. Son protagonistas de la economía local, dinamizan comunidades, fortalecen redes productivas regionales y permiten que las

personas puedan desarrollarse sin tener que migrar a grandes ciudades", comenta Claudio Castillo, Manager de Adecco Talent.

Sin embargo, a pesar de su relevancia, existen distintos factores que provocan que muchos de estos emprendimientos no sobrevivan. Castillo explica que esto se debe porque "operan con márgenes más ajustados, con menos acceso a financiamiento y con capacidades limitadas para adaptarse rápido a los cambios. Muchas veces no tienen áreas especializadas en gestión de personas, planificación o transformación digital, y eso les juega en contra cuando el contexto se pone difícil".

Para proteger y fortalecer a las pymes se han realizado diversos avances importantes, como la Ley de Pago a 30 días o los programas de Corfo y Sercotec, que han entregado herramientas concretas. Sin embargo, "aún queda mucho por hacer en temas clave como digitalización, acceso a talento calificado y acompañamiento para profesionalizar la gestión. Muchas veces las pymes no necesitan solo financiamiento: necesitan asesoria,

guía y menos trabas burocráticas para poder enfocarse en crecer", agrega el Manager de Adecco Talent.

Las alianzas son otro factor clave para el crecimiento de los emprendedores. Es por esto, que la articulación con grandes empresas, instituciones de formación, organismos públicos y privados es fundamental para que las pymes puedan crecer con soporte real.

Uno de los grandes desafíos pendientes es avanzar hacia una formalización real de más emprendimientos, sin que eso implique ahogarlos en trámites y cargas impositivas. De acuerdo a Castillo la clave está en hacerlo fácil, útil y beneficioso para el emprendedor. No se trata solo de pedir papeles, sino de mostrar que formalizarse abre puertas, acceso a financiamiento, a redes de apoyo, a mejores trabajadores. Eso, sumado a una reducción de trabas y una educación clara sobre los beneficios de la formalidad, puede marcar una gran diferencia. "Si simplificamos y acompañamos, más emprendedores van a dar ese paso", concluye el Manager de Adecco Talent.

"Aunque son esenciales, siguen enfrentando barreras estructurales que las hacen más frágiles frente a crisis económicas o nuevas exigencias normativas".

"Apoyarlas no solo impulsa el crecimiento económico, también es una forma concreta de avanzar hacia un Chile más descentralizado, inclusivo y con oportunidades más equitativas en todo el país".

CLAUDIO CASTILLO,
 MANAGER DE
 ADECCO TALENT.

98%

DE LAS EMPRESAS EN CHILE CORRESPONDEN A PYMES.